



Productores de aceite de palma promueven la palmicultura sostenible

Desempeño de indicadores fiscales y macroeconómicos se presentan ante FMI



Últimas noticias

Falleció don Camerino, el dueño de media ciudad Peluche





Falleció don Camerino, el dueño de media ciudad Peluche

La Asociación Nacional de Actores (ANDA), en México difundió la noticia de la muerte del actor Juan Verduzco, quien a sus 78 años logró consolidar una carrera artística en la pantalla mexicana, especialmente en producciones de Televisa.

“La Asociación Nacional de Actores lamenta profundamente el fallecimiento de nuestro compañero Juan Verduzco, miembro de nuestro sindicato. Nuestras condolencias a sus familiares, amigos y compañeros. Descanse en paz”, publicaron las cuentas sociales de la ANDA, y de inmediato las reacciones del público no se han hecho esperar lamentando el deceso del intérprete, quien durante 50 años fue parte de diversas producciones en televisión y cine.



“Descanse en paz... don Camerino, magnate hombre de negocios, dueño de media Ciudad P. Luche y el Padre Camilo Pérez, hermano del doctor Cándido Pérez”, “Lo lamento profundamente. Gran actor y mejor ser humano”, “QEPD Juan Verduzco, Dios lo haya recibido en su Santa Gloria. Excelente actor, además de guapo, era buen actor de reparto”, se lee en respuesta al comunicado de la ANDA.

¿Quién fue Juan Verduzco?

Su primera aparición en la pantalla chica fue en 1967 con la telenovela La casa de las fieras y desde entonces su carrera se consolidó con numerosos papeles que capturaron el corazón del público.

Verduzco, nacido el 28 de enero de 1946 en la Ciudad de México, dejó una huella imborrable en la industria del entretenimiento con participaciones en éxitos tanto telenovelas como series cómicas y películas.

En 1987, se destacó en el mundo de la comedia al interpretar al Padre Camilo en Dr. Cándido Pérez, junto a actores como Jorge Ortiz de Pinedo y Nuria Bages. Además, formó una memorable pareja con Julissa, en Atrévete a soñar, mostrando su versatilidad como actor.

Entre sus contribuciones más recordadas al cine y la televisión se incluyen títulos como El sinvergüenza (1984), Mundo de juguete (1974), y más recientemente La gata (2014) y El hotel de los secretos (2016).

Sin embargo, fue su personaje de “Don Camerino” en La familia P. Luche, amado por el público y donde compartió escena con Eugenio Derbez y Mercedes Vaughan, el que marcó el pico de su popularidad. Su rol en esta serie destacó por la química y el humor que lograba transmitir en cada episodio.

Se acerca el cierre del Festival de Antigua



FESTIVALDEANTIGUA.COM

Se acerca el cierre de inscripciones para los premios del Festival de Antigua. El plazo continúa abierto hasta el 9 de marzo de 2024 a la medianoche, en donde podrán participar cualquier empresa, persona, agencia y creativo de Guatemala, Centroamérica y el Caribe que así lo desee.

Los premios FDA reconocen lo mejor de la industria de las ideas y la creatividad en la región y las piezas participantes se pueden inscribir en diferentes categorías. Asimismo, un año más, se premiarán a las 10 mejores campañas de país en la Categoría Guatemala.

Para conocer las bases de participación e inscripciones para los premios ingresa a www.festivaldeantigua.com El lema del Festival de Antigua 2024 es **“Donde todos nos juntamos”**, un evento organizado por la Comunidad de Empresas de Comunicación de Guatemala (La Comunidad).

El Festival de Antigua será el próximo 18 y 19 de abril en el Centro de Convenciones del Hotel Casa Santo Domingo en Antigua Guatemala. La participación incluye pasaportes con diferentes accesos que van de US\$60 a US\$150, dependiendo de las actividades en las que se quiera participar. Conéctate en las redes FDA en Instagram y Facebook como [@festivaldeantigua](https://www.instagram.com/festivaldeantigua)



Mago de Oz en Guatemala

Acompaña y disfruta de los mejores temas en voz de Mago de Oz, “Luna de Sangre, Molinos de Viento, Fiesta Pagana”, entre otros. **VIP Q825 y Preferencia Q425**

Parque de la Industria, salón 8

10 de mayo de 2024

Entradas en www.todoticket.com



Productores de aceite de palma promueven la palmicultura sostenible

El IV Congreso Palmero CPAL 2024, bajo el título "Transformando el entorno" dio inicio el día 29 de febrero en Santo Domingo el Cerro, Antigua Guatemala, con la participación de más 640 asistentes de 16 países. Este evento se destacó como un espacio para el intercambio de conocimientos, discusión sobre los avances y desafíos de la industria de la palma de aceite, tanto en Guatemala como para la sostenibilidad mundial.

Hace 5 años, Socios de GREPALMA, voluntariamente firmaron la Declaración Pública del compromiso para la 0 deforestación. A lo largo de estos años, satelitalmente y validado por terceras partes, han logrado demostrar que, en fincas de asociados, cero (0) hectáreas han sido deforestadas para el crecimiento del cultivo de palma y han presentado resultados que evidencian que la producción de palma de aceite en Guatemala no ha sido ni será un motor de deforestación.

Yendo más allá de este compromiso, durante el evento, se dio a conocer que, con el apoyo del proyecto MARIPOSA de Olenex, uno de los principales compradores de aceite de palma en Europa, han iniciado un proyecto de restauración de zonas ribereñas del río La Pasión, en Sayaxché, Petén.

Asimismo, con el apoyo de la Universidad del Valle de Guatemala, WWF, la Comisión Centroamericana de Ambiente y Desarrollo y el SICA, han desarrollado un estudio de estimación de la fijación de carbono en el sistema palmicultor manejado bajo criterios de sostenibilidad en Guatemala. Según el balance general, considerando el comportamiento de las operaciones agrícolas e industriales de las operaciones a nivel nacional de los últimos 34 años, la agroindustria de aceite de palma de Guatemala ha capturado más carbono del que ha emitido (+3,438,431.97 tCO₂eq), siendo así un sector que avanza a ser CLIMA POSITIVO.

"Nos hemos propuesto como gremio ser un referente mundial en productividad y en sostenibilidad; con estos avances y resultados, estamos demostrando que nuestro compromiso es real y que hay una ruta trazada para continuar produciendo aceite de palma sostenible", resaltó Karen Rosales, directora ejecutiva de GREPALMA.



En el marco de este congreso, se presentó y se puso a disposición una herramienta de alto valor para la agroindustria de aceite de palma, la "herramienta de evaluación de capacidades para integrar los derechos humanos en las prácticas empresariales", en colaboración con la Organización Internacional del Trabajo (OIT) a través del Departamento de Actividades con Empleadores (ACTEMP). Esta herramienta, estará disponible para el sector, permitiendo que se evalúen y fortalezcan los procesos de debida diligencia en materia de derechos humanos.

Guatemala lidera a nivel mundial en productividad de aceite de palma, con un promedio de 26.7 toneladas de racimo de fruta fresca por hectárea al año y 5.9 toneladas métricas de aceite crudo de palma por hectárea al año. Estos resultados se traducen en un crecimiento constante del sector, que representa el 2.2% del producto interno bruto nacional y genera empleo para más de 30,000 personas de forma directa y más de 150,000 de forma indirecta.

"Con apenas 36 años de historia, la palmicultura guatemalteca se establece como un éxito notable en Latinoamérica. La agroindustria de la palma no solo transforma entornos positivamente, sino que también une a comunidades y agricultores, convirtiéndose en un pilar crucial de la economía guatemalteca generando confianza en el ámbito de la inversión", destacó José Santiago Molina, presidente de GREPALMA.

Además, aproximadamente el 70% del aceite de palma producido en el país está certificado por estándares internacionales como el de la Mesa Redonda sobre Aceite de Palma Sostenible, (RSPO) entre otros.



Avances en la exportación y posicionamiento global: Durante el 2023, la producción de aceite crudo de palma en Guatemala alcanzó un millón cien mil toneladas métricas, consolidando al país como el sexto productor a nivel mundial y el segundo en América Latina; posicionándose como el tercer país exportador del mundo.

Al evento, asistieron autoridades de Gobierno, líderes de la comunidad empresarial de talla mundial como el Señor Joseph D´Cruz, CEO de la Mesa Redonda sobre el Aceite de Palma Sostenible (RSPO, por sus siglas en inglés), y otros funcionarios y empresarios.



En el marco del Día Internacional de la Mujer, la Fiscal General presidió reunión con Comisión de la Mujer del Legislativo

La Fiscal General del Ministerio Público (MP), Consuelo Porras Argueta, presidió reunión con la Comisión de la Mujer del Congreso de la República de Guatemala. Ésta se realizó con el objeto de armonizar los esfuerzos interinstitucionales y del fortalecimiento de las coordinaciones adecuadas para garantizar los derechos humanos fundamentales de las mujeres, acorde al marco legal que asiste al MP.

Con estas acciones, el ente investigador busca trabajar de manera conjunta con el Organismo Legislativo reiterando el compromiso con la población guatemalteca de contribuir al respeto de los derechos de las mujeres víctimas de violencia.

Durante la reunión Porras presentó a los diputados integrantes de la Comisión de la Mujer los avances y fortalecimiento del Ministerio Público durante su gestión.

Así también los mecanismos y herramientas implementadas, las cuales han brindado resultados sin precedentes en el Ministerio Público, tales como la creación del Modelo Integral para las Mujeres víctimas de Violencia Ixkem MAIMI, el lanzamiento del sitio web AyudaGT, inauguración de Modelos de Atención Integral MAI, cobertura del Ministerio Público en todo el territorio nacional, implementación del Observatorio de la Mujer, entre otros.

Otras acciones destacadas en la administración de la Dra. María Consuelo Porras Argueta, es la eficiencia de la Fiscalía de la Mujer tras la implementación del Modelo de Gestión Integral de casos, obteniendo una eficiencia del 94%, mientras que la Fiscalía contra el Delito de Femicidio obtuvo el 99% de efectividad en los casos en mora comprendidos de 2018 a 2023. Esto ha permitido acercar la justicia a las mujeres guatemaltecas, brindando una justicia pronta y cumplida.



Aunado a ello se ha dado fortalecimiento a fiscalías especializadas en temas de género como, la Fiscalía de la Mujer que cuenta con 26 agencias fiscales a nivel nacional y Modelos de Atención Integral en Coatepeque, Santa Rosa y la sede central, próximamente serán inauguradas agencias en Jalapa y Quetzaltenango. Así también se fortaleció la Fiscalía contra el Delito de Femicidio con Agencias Fiscales en Escuintla, Santa Rosa, Chiquimula, Quetzaltenango; se tiene programado inaugurar agencias en Petén, Alta Verapaz y Chimaltenango.

La implementación de estas y otras acciones han permitido una efectividad en resolución de casos del 95% y 99% respectivamente, cabe destacar que ambas fiscalías se encuentran en proceso de

Certificación con la Norma ISO 9001-2015 por su efectividad.

En la reunión también participó el Secretario General, la Segunda Subsecretaria General, la Fiscal Regional Metropolitana de la Coordinación Nacional, la Secretaria de la Mujer, la Fiscal de Sección de la Fiscalía contra el Delito de Femicidio, la encargada de la Fiscalía de la Mujer, el Coordinador Nacional del Sistema Informático y la Jefa del Departamento de Coordinación de Atención a la Víctima.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



Insumos para parcelas de aprendizaje reciben agricultores de Almolonga, Chimaltenango

Como parte del apoyo a la producción agrícola, fueron entregados insumos y se brindó acompañamiento técnico para la implementación de parcelas de aprendizaje para el cultivo de hortalizas en el municipio de Almolonga, Quetzaltenango.

Estas acciones benefician a 32 agricultores del cantón Paziguán del citado municipio. El objetivo de la ayuda es que los pobladores puedan desarrollar su capacidad agrícola y comprender el plan de manejo de cada cultivo.



Además, se instalaron igual número de parcelas con semillas híbridas de lechuga, remolacha, zanahoria y acelga, lo que permitirá obtener un proceso productivo y rentable.

Las parcelas tienen una medida de 400 metros cuadrados y a cada productor se le entregó inicialmente una libra de semillas de hortalizas. Sumado a esta ayuda, se brindaron varias visitas de asistencia técnica donde se aportaron nuevos conocimientos y se llevó el control de la parcela junto a cada agricultor.

Don Feliciano Machic, productor beneficiado con el apoyo técnico, expresó que las semillas de cebolla, acelga y espinaca le ayudarán a mejorar sus cultivos.

Este apoyo fue brindado por personal técnico de la Dirección de Desarrollo Agrícola en coordinación con extensionistas de Almolonga, que forman parte del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA).

Motorola anuncia que Corning® Gorilla® Glass llegará a todo su porfolio de smartphones



Motorola se dedica a ofrecer tecnología de vanguardia y a garantizar que sea accesible en todo su porfolio de smartphones. Hoy, en el marco de Mobile World Congress 2024, y con el objetivo de reforzar su compromiso con la durabilidad, la compañía anunció que, a partir del segundo semestre de este año, todo su porfolio de 2024 incorporará Corning® Gorilla® Glass. Gorilla Glass ha sido desarrollado por Corning Incorporated, uno de los líderes mundiales en innovación de materiales. Durante más de 15 años, ha contribuido a transformar la manera en que las personas interactúan con sus smartphones.

Si bien muchos smartphones Motorola ya incorporan Gorilla Glass, este anuncio subraya aún más el compromiso de la marca de ofrecer productos de alta calidad que incorporen materiales y tecnologías de vanguardia. Esta asociación también se basa en la colaboración de Lenovo con Corning en las categorías de laptops y tablets al incorporar Gorilla Glass en determinados dispositivos. Desde cámaras y pantallas hasta procesadores y experiencias de software, Motorola diseña meticulosamente cada smartphone para ofrecer a los usuarios una experiencia de smartphone equilibrada.

“Los consumidores de hoy en día siguen exigiendo fiabilidad y durabilidad sin renunciar a un diseño elegante y moderno”, afirma Rubén Castaño, director de experiencia del usuario de Motorola. “Con el uso de Corning Gorilla Glass en todas las franquicias Motorola, buscamos liderar el sector garantizando que todos los consumidores tengan acceso a la durabilidad y tranquilidad que ofrece esta tecnología de vanguardia”.

Gorilla Glass ayuda a crear diseños de smartphones modernos gracias a su resistencia y durabilidad superior. Con la confianza de los principales fabricantes de smartphones de todo el mundo, esta innovadora tecnología de vidrio proporciona una resistencia excepcional a los daños causados por caídas y rayones, al tiempo que permite una respuesta táctil sensible y experiencias de usuario inmersivas.



“Corning ha trabajado con Motorola desde los primeros días del smartphone para proporcionar a los consumidores un cristal de cubierta resistente y transparente para sus dispositivos” dijo David Velásquez, vicepresidente y director general de Gorilla Glass. “Nos entusiasma profundizar nuestra relación con Motorola y poner Gorilla Glass en manos de todos sus clientes”.



Desempeño de indicadores fiscales y macroeconómicos se presentan ante FMI

El Ministerio de Finanzas Públicas (MINFIN) presentó ante la misión del Fondo Monetario Internacional (FMI), los principales resultados obtenidos en materia de política fiscal durante 2023, entre los que destacan el buen desempeño de los ingresos tributarios, la ejecución presupuestaria y el manejo de la deuda pública.

Durante las reuniones, se abordaron los temas centrales de gestión institucional durante los próximos cuatro años, el desempeño de las finanzas pública y sus perspectivas para 2024, y un horizonte de mediano y largo plazo. Entre los resultados reportados, destaca el que en 2023 se alcanzó una carga tributaria del 12.0% del Producto Interno Bruto (PIB), como resultado de las acciones administrativas emprendidas por parte de la administración tributaria, cuyo Directorio es presidido por el ministro de Finanzas Públicas, Jonathan Menkos Zeissig.

En cuanto a la ejecución presupuestaria, el año pasado alcanzó el 97.0%; la carga tributaria se ubicó 12.0% del PIB; mientras que la deuda pública con relación al PIB se situó en 27.8%.

Los logros fiscales fueron presentados por las autoridades y personal técnico del MINFIN a la misión del FMI, encabezada por María Oliva Armengol, que durante su estadía en el país también sostuvo reuniones con autoridades del Banco de Guatemala (Banguat), la Superintendencia de Bancos (SIB), la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) y representantes del sector privado.

En la reunión que la misión del FMI sostuvo reunión con la Junta Monetaria y el Banco De Guatemala (BANGUAT), el presidente de las entidades, Álvaro González Ricci y las autoridades de la Banca Central presentaron un informe acerca de los eventos macroeconómicos y financieros de 2023, y las perspectivas y políticas 2024-2028 ante los miembros del FMI, quienes realizaron una visita técnica al país para identificar los temas que se abordarán en el Artículo IV 2024.



Mientras tanto, Patricia Joaquín, viceministra de Ingresos y Evaluación Fiscal, señaló que se tuvo la oportunidad para conversar de dos temas centrales para Guatemala en lo que se refiere al fortalecimiento de la gestión y transparencia de la administración pública.

El primer tema corresponde a la Evaluación de la Gestión de la Inversión Pública, conocida por sus siglas en inglés como PIMA y PIMA Cambio Climático (C-PIMA). La exposición estuvo a cargo de la señora Martha Cubillo, experta residente en Gestión Financiera Pública del Centro Regional de Asistencia Técnica del FMI para Centroamérica, Panamá y República Dominicana (CAPTAC-DR).

La evaluación PIMA analiza debilidades y puntos fuertes del sistema de gestión de inversión bajo dos enfoques: fortaleza institucional y efectividad. *“De ahí que estamos particularmente interesados, tanto donde Guatemala destaca comparado con otros países de la región, así como en aquellas debilidades que obstaculizan una mayor eficiencia. Asimismo, el reporte cubre aspectos de la integración de los temas de cambio climático en la gestión de la inversión pública”*, indicó la ministra Joaquín.

La segunda presentación versión sobre la Actualización de la Evaluación de Transparencia Fiscal, un reporte publicado en 2023, a cargo del señor Ramón Hurtado, quien trabaja en el Departamento de Asuntos Fiscales del FMI, en la División de Gestión de las Finanzas Públicas.

Como señala el reporte, desde la evaluación de transparencia fiscal de 2016, a pesar de que Guatemala muestra un avance significativo, existen áreas donde se debe seguir avanzando, tales como la mejora en la transparencia de los reportes fiscales, la aplicación del principio de unidad en la formulación y aprobación del presupuesto y la ampliación de la cobertura y profundidad del análisis de los riesgos fiscales, así como con el fortalecimiento institucional que permita mejorar la gestión integral del riesgo fiscal.

“Los hallazgos y recomendaciones representan los puntos de vista y el asesoramiento del FMI y no reflejan necesariamente los del gobierno guatemalteco; no obstante, constituyen evidencia empírica y analítica para fomentar la gobernanza participativa, a través de crear espacios de diálogo entre diferentes actores de la sociedad interesados en los temas fiscales”, remarcó la viceministra Joaquín.

Principales resultados fiscales de 2023:

- Ingresos tributarios (carga): 12.0% del PIB.
- Ingresos fiscales: 12.7% del PIB.
- Déficit fiscal: 1.3% del PIB.
- Gasto total (sin incluir amortizaciones): 14.0% del PIB.
- Porcentaje de ejecución presupuestaria: 97.0%.
- Relación Deuda/ PIB: 27.8% del PIB.